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 『子育て応援券についてのアンケート』結果報告書  

 

令和４年１０月１日から１０月３１日まで実施した『子育て応援券についてのアンケート』の結果について

報告します。 

 

実施部署：保健福祉部 子育て支援課 

調査目的：子どもの誕生を祝い、その健やかな成長を願って、赤ちゃんの駅を備える登録店舗で使用できる商

品券「子育て応援券」（第１子 10,000円、第 2 子 30,000円、第 3子以降 50,000円）を令和３年度か

ら交付しています。「赤ちゃんの駅」とは、授乳やおむつ替えができる施設です。今現在の現状を確認

し、今後の子育て支援施策に役立てるため、アンケートを実施しました。 

調査対象：薩摩川内市在住者 

調査期間：令和４年１０月１日(土)～１０月３１日(月) 

調査方法：インターネット調査（eまちアンケート） 

調査結果の回収状況：回収数 １６３件 

 

【年代】 

 

 

 

【① 「子育て応援券」または「赤ちゃんの駅」をご存じですか。】 

 

 

                        

 

 

 

 

  

 

 

 

➡「子育て応援券」については、６４．４％の方が、「赤ちゃんの駅」については、５８・３％の方が知っている。 

 

 

 

年代 件数 割合

20歳未満 1 0.6%

20代 25 15.3%

30代 71 43.6%

40代 47 28.8%

50代 12 7.4%

60代 6 3.7%

70代 1 0.6%

合計 163 100.0%

項　　目 件　数 割　合

33 20.2%

23 14.1%

72 44.2%

35 21.5%

合　　計 163 100.0%

「子育て応援券」のみ知っている

「赤ちゃんの駅」のみ知っている

　両方とも知っている

　両方とも知らない
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【② 「赤ちゃんの駅」を利用されたことがありますか。】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【③ 子育て応援券を利用されたことがありますか。】 

 

 

 

 

 

 

 

【④ 【質問③】で利用されたことが「ある」と回答された方に伺います。子育て応援券の支給を受けたのは何

番目のお子様のときでしたか。】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項　　目 件　数 割　合

あ　る 40 24.5%

な　い 123 75.5%

合　計 163 100.0%

項　　目 件　数 割　合

あ　る 32 19.6%

な　い 131 80.4%

合　計 163 100.0%

項　　目 件　数 割　合

第１子 20 57.2%

第２子 9 25.7%

第３子以降 6 17.1%

合 計 35 100.0%
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【⑤ 第１子支給金額（１万円）について伺います。 支給金額についてどう思われますか。】 

 

 

 

 

➡第１子支給金額（１万円）については、支給金額が少ないという意見（５８．３％）が多かったが、適切と

いう意見（３０．１％）もあった。  

 

【⑥ 第２子支給金額（３万円）について伺います。 支給金額についてどう思われますか。】 

 

 

 

 

➡第２子支給金額（３万円）については、適切という意見（５５．２％）が多かったが、少ないという意見 

（２２．７％）もあった。 

 

 

【⑦ 第３子以降支給金額（５万円）について伺います。 支給金額についてどう思われますか。】 

 

項  目 件 数 割 合 

適 切 84 51.5% 

多 い 29 17.8% 

少ない 31 19.0% 

わからない 19 11.7% 

合 計 163 100.0% 

 

 

➡第３子以降支給金額（５万円）については、適切という意見が（５１．５％）が多かったが、少ないという意

見（１９・０％）もあった。 

項　　目 件　数 割　合

適　切 49 30.1%

多　い 1 0.6%

少ない 95 58.3%

わからない 18 11.0%

合　計 163 100.0%

項　　目 件　数 割　合

適　切 90 55.2%

多　い 15 9.2%

少ない 37 22.7%

わからない 21 12.9%

合　計 163 100.0%
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【⑧ 支給方法について、現在、紙の商品券で交付していますが、来年度以降、電子商品券（キャッシュレス）

での交付も可能となった場合、どちらを利用したいと思いますか。】 

 

 

 

 

 

➡電子商品券（キャッシュレス）での交付については、「どちらでもよい」を合わせると８１．０％の方が利用し

たいと思っている。 

 

【⑨ 子育て応援券は、子育て世代の支援・子育てしやすい環境づくりに役立つと思いますか。】 

 

項  目 件 数 割 合 

少しは役に立つ 58 35.6% 

とても役に立つ 95 58.3% 

あまり役に立たない 4 2.4% 

わからない 6 3.7% 

合  計 163 100.0% 

 

 

➡子育て応援券は、「子育て世代の支援・子育てしやすい環境づくりに役立つと思うか。」という質問に、  

 役に立つという意見が「とても役に立つ」、「少しは役に立つ」を合わせると９３・９％と多数であった。 

 

 

【自由意見】 

 

・ベビー用品の購入などとても助かりました。だだ、第 1子だったため１万円は嬉しかったのですが、足りない

ように感じました。また、キャッシュレス対応もよいと思いますが、対応していない店舗もあるので紙でもい

いと思います。赤ちゃんの駅、○○店をよく利用しますが、みなさんが親切にしてくださって助かっています。 

・今年の 8月に第 1子が産まれ、応援券を頂きました。子供のミルクを作るための温度の調整ができるケトルを

購入しました。この応援券がとても助かりました。今後は、物価上昇で家庭の支出も増えていくと思うので、 

もっと金額を増やして下されば助かるのかなと思います。 

 

・使える場所もたくさんありとてもありがたかったです。使用期限も長く、余裕を持って使えました。第 1子と

項　　目 件　数 割　合

電子商品券 54 33.1%

紙商品券 29 17.8%

どちらでもよい 78 47.9%

わからない 2 1.2%

合　計 163 100.0%
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いうことで 1万円の支給でしたが、オムツ代やミルク代であっという間に無くなってしまったので、もう少し

金額が高かったらなと思いました。 

・応援券の申請も支給もオンライン上で出来ると大変便利だと思います。 

・子育て中は中々外に出られないし、買い物もゆっくりできない。抱っこしながらお財布出してお金を出してと

いうのはとても面倒なので、キャッシュレスはとても嬉しいです。あと、1 人目は基本的にその子だけに使う

ので、その子のおむつを買ったりミルクを買ったりに使いますが、２人目以降は上の子にも使ったりしたいと

思うので、家族で入れる飲食店とかにも使えるといいかなと思います。 

・子連れで紙タイプの商品券だとその枚数をレジで出すのももたついてしまうのでキャッシュレスやプリペイド

カードタイプがありがたい！！！釣り銭が出ないと、商品券プラス現金を出す事になるので更にもたつく。 

・紙の商品券か電子決済か、どちらか選べるようにした方が良いと思います。紙だとお釣りが出ないという欠点

が…第 1 子について、金額が少なすぎます。初めての子どもで 1番物入りだと思うので、もっと手厚くして下

されば皆さん助かるのではないでしょうか。 

・付与から使用までキャッシュレス化されたら便利だと思う。  

・応援券を使える場所を増やしてほしいです。 

・子育て応援券とてもありがたいが、もっと使える所が増えたら良いなと思いました。後、支給額がもっと増え

て欲しい。出来れば 2倍は増えたら良いなと思いました。 

・子育て応援券をもっと多くのお店で使えるようにしてほしい。赤ちゃんの駅ももっと増えてほしい。 

・赤ちゃんの駅がさらに整備され、使えるお店が増えるように取り組んでいただきたい。 

・赤ちゃんの駅設置店が少ない。それに併せて授乳室があるところがほぼ無いに等しいレベル。買い物に行くだ

けでも億劫になり、外食は減り、今は買い物も個配を利用しています。また、簡易ベッドはあってもおむつを

持ち帰りしなければならないところが多く、不便に思う。 

・子育て応援券は本当に有り難かったです。初めての出産育児で、予め必要なものを揃えていたつもりが、後か

らまた追加でする買い物も多く、その時に利用させてもらいました。この券を使うと、「お子さんいつ産まれた

の？」など話しかけていただく機会もあり、人と話すきっかけにもなりました。第二子、第三子が金額が大き

くなるのも理解できますが、第一子だからこそ必要になるもの、お金がかかるものもあるので増額してもよい

のではないかと私は思います。 

・紙製品の価格も上がっているので、応援券の金額をもう少しあげた方がよいと思います。 

・少子化なので出生順に関係なく一律 3万円 5万円とした方よいのでは。第一子が一番大変なので。 

・第 2子以降の家庭には、もっと差し上げてもよいのでは。 

・第一子、第二子とするのではなく平等にして欲しい。 

・第二子以降は第一子のお下がりなどがあり、揃えるものも少ないと思うので、第一子の金額をあげて欲しいな

と思います。 

・私の時は、なかったなぁと…とにかく羨ましいです。 

・もっと早く支給して欲しかったです。 

・子供たちが小さかった頃、こういうのはなかったので、単純にいいなぁ…と思います。 

・子育て世代でもなく、はじめて聞きました。お金や商品券よりも、何か赤ちゃんに必要なものやサービスに交

換できるチケットの方がいいような気がします。預かりサービス、ミルク、オムツ、ベビーカープレゼントな

どと交換できるなど。お金だともらったことへの印象が薄く、せっかくの制度の知名度も上がらず、バラマキ

みたいではないでしょうか。 

・私は支給対象ではありませんでしたが、ミルクやオムツ代がかなり掛かっていましたので、良い制度だと思い

ます。第一子は揃えるものが多いですので、第二子と同じく 3万円程度有れば助かると思います。 

・所得減があるご時世、ありがたいと思います。私の時にもあったら良かったなと羨ましくもありますが、その
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時とはコロナで勢いがなくなってる今の方が大変なのは誰が見てもわかる。この街で育ち暮らしていくにはそ

んな補助はありがたいと思います。街の人が子育てに対して優しくなるまちづくりも今後期待したいと思いま

す。 

・色々なサポートありがとうございます。しかしながら、対象外かもしれませんが、本当に必要な世代の方に確

実に届く様な仕組みになっていけば良いかなと思います。 

・3人目で子育て応援券を頂けて、かなり経済的に助かりました。 

・おむつやミルクなど意外と出費が多いので助かります。 

・とても助けてもらっています。第一子分も「強いてあげれば…」という感じです。貰えるだけ有り難いです。 

・まだ応援券を使用したことがないのでわかりませんが、とてもありがたい事だと思うので、予算が続く限り実

施して貰えれば、親の立場として川内で子供を育てたいと考える気がします。 

・ミルクやオムツなどにお金がかかってしまうため、子育て応援券はとても助かった。でも同じお店でも使える

店舗、使えない店舗とあるため同系列のお店では統一して貰えたらいいなと感じた。 

・もらえる方々はとても助かるし、ありがたいと思う。市によって、そのあたりの制度は開きが出てくることな

ので、その政策を大きく打ち出すことも薩摩川内市の PRにつながると思う。 

・現在 0 歳児がおりますが、薩摩川内市に引越ししすぐの出産だったので応援券は対象にはなりませんでした。

他の市では無い事なので、子育て世代にはありがたい事業だと思います。 

・昨年薩摩川内市に引っ越してきて、今、第二子妊娠中です。まだ使用したことはないのですが、とてもありが

たい制度だと思っています。もっと使えるお店が増えたら嬉しいです。（本屋や、子ども用品のお店など） 

・昨年第 1子を出産し、子育て応援券を利用しました。ミルク 4缶とオムツ 1袋が購入できました。これだけの

消耗品が購入できたのでありがたく思っています。色々と調べてみると、地元の市町村では新生児 1人につき

5 万円分の商工会議所発行の商品券と記念品があるようです。都会ではカタログ 10 万円分と言う話もニュー

スでみました。支援される金額は様々なんだと感じたところです。 

・薩摩川内市は、とても子育てしやすい地域だと思います。残念ながら私の子供たちのときには子育て応援券は

ありませんでしたが、周りの同年代のママたちはとても助かっていると聞きます。 

・子育て応援券について存じ上げておりませんでした。今後頂ける機会があれば、少しでも家計の足しになるの

で嬉しいです。 

・子供ができるとその分お金がかかるので、あると助かります。 

・子供たちが、育って欲しい薩摩川内市にして下さい。賛成です。 

・私が第１子を出産した時は、5000円の産後応援券でした。それでも十分ありがたいと思っていましたが、使え

る所は限られており、息子を預けて市内の助産院まで行った覚えがあります。今の応援券はドラッグストアな

どでも使え、おむつの購入などとても助かるだろうなと思います。 

・赤ちゃんの駅、とても役立ちました。ありがとうございます。まだ幼いお子様のいるお母さんは、子育て応援

券がとても有り難いと言っておりました。 

・赤ちゃんの時はおむつ交換の回数も多く、ミルクも高く出費も多い。市からの子育て応援券はとても助かりま    

 す。 

・存在を知らなかったが、自分に子供ができた際にはとても助かる制度だと思います。 

・第１子誕生の際に子育て応援券をいただきました。おむつやミルク購入に使わせていただきました。ありがと

うございました。 

・3人目の時 10万円支給があったが、ひと月早く産まれて貰えなかった。今回 4人目の時は 5万円に下がってシ

ョックだった。それだったら 1人目から配布じゃなくてよいと思う。それか 3人目以降を下げるのではなくて、

1人目から貰えるようになるならいいと思う。 

・支給対象になっている人は有難いが、それ以前に出産した人たちには関係がなく何の恩恵もないので意味がな
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い。 

・私の家族は 10歳、8歳、5歳、3歳、1歳です。早くの導入、線引きせず広く普及していただけたなら、子育て

に手厚い薩摩川内市だよと、自慢できたでしょう。 

・発行以前に産まれた子供にも配って欲しいです。 

・娘が令和 2年生まれだったので、交付されなかった。今後機会があれば是非利用したいと思う。令和 3年以前

に産まれた子にも５０００円で購入できて１万円分などあったら嬉しいと思う。 

・4人こどもがいますが、最後のこどもが平成 30年で対象でなく不公平を感じる。 

・ないよりは、１万円でももらえるほうがよいとは思いますが、いろんな子育て世代から足りないという声を聞

きます。色々なものの物価が上がっているので、もう少し金額が上がるといいのにと思います。 

キャッシュレス決済は普及してきているので便利だとは思いますが、すべてのお店で利用できるとは限らない。

しかも、子育てに関係のないものに使うこともできるのではと思ってしまいます。 

・なぜ一人っ子（第一子）の扱いが一番悪いのでしょうか。貧困だから子どもひとりなのであって 3人も産める

家庭はそもそもお金に困っていない世帯では？第一子から二子、三子と一律でよいのではないですか？第三子

に五万あげるくらいなら第一子から三万にした方が本当の助けにつながるのではないかなと思います。 

・近隣都市では子育て応援券が子供一人当たり２万円で、かつ、有効期限も満 2歳になるまでと金額も期限もゆ

とりがあります。出産後一年はなにかと余裕もなく応援券の使い方が分からない(特に第一子)お母さんたちが

周りにたくさんいました。子育てに少しゆとりが持てるようになった頃支援センターに出てきて、その時初め

て応援券について情報交換ができるようになる様子も見てきました。残り数ヶ月でぜんぶ使い切らないといけ

ない！と慌てるよりも、期限にゆとりを持って、かつ期限が長くなる分少し金額を上げて頂けるととてもあり

がたいなと実体験から感じたところでした。とてもありがたい制度なので、ぜひご検討をよろしくお願いしま

す。 

・薩摩川内市で第三子を出産しましたが、妊娠中に転入してきたこともあり、薩摩川内市在住期間が足りず受け

取れませんでした。非常に残念でした。 

・恥ずかしながら存在を知らなかったので、調べてみました。応援券に関して第 3 子以降が廃止された理由がわ

かりません。子どもの増加応援、子育て応援という名目に反していると思います。少子化促進に見えますね。 

また、利用できる施設としてはスーパーやドラッグストアが多く見られ、おそらくおむつや離乳食などの日用

品に利用してもらえたら、ということなのでしょう。まだ親ではないので気持ちがわかりませんが、その他の

ドラッグストアや飲食店なども増やすことは難しいのでしょうか？乳幼児連れで外食の機会はあまり無いの

かもしれませんが…対象店舗が多いだけでも期待度は高まると思います。最後に金額ですが、基本的に低いと

思います。まず第 1 子こそ何より祝われてよいと思うのです…もちろん第 2、第 3 子になるにつれて金額を減

らした方がよいという訳ではありませんが。記念すべき最初のお子様の誕生はたくさんお祝いされてよいと思

います。お祝い金プラスで選択制の赤ちゃん用品などもあれば助かるのではないでしょうか。 

・もっと子育て世代に認知してもらう必要があると考えます。今は LINE とかあるので、頑張ってください！自

分は券の存在を知りませんでした。（泣）オムツ代、ミルク代は 1 人目や 2 人目など関係なくかかる必要なお

金だと考えます。この券がオムツやミルクに使用できるのは知りませんが・・ 

・既に薩摩川内市に在住の方、市外からの移住を考えられている子育て世代の方にとって生活のプラスになる制

度だと思います。制度を市内外問わず知ってもらい、利用してもらう事までを目的として、お知らせの仕方も

合わせて工夫する事で更に良い制度となるのではないかと考えます 

・県外から嫁いだので、地元と薩摩川内市を比較してしまうのですが…いま現在の薩摩川内市で子育て出来るの

は、とても手厚い支援があってよいと思います。赤ちゃんの駅の設置場所が、もっとわかりやすい目印だとい

いのかなと思います。 

・今回、子育て応援券の存在を初めて知り、周囲へ広く伝えたいと思いました。 
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・子育て応援券があるのは知っていましたが、詳しくは知らないのでわからない人にも詳しく分かるように伝え

て欲しいと思います。 

・子育て支援として、非常に良い取り組みだと思います。これまで知らなかったので、もっと認知度を上げるた

めに広報を行ってもよいと思います。 

・頂いた応援券でミルク、オムツその他の赤ちゃん用品を購入出来ました。ただ使用できる店舗は赤ちゃん用品

が安い○○店やドラックストア系で使えるともっとよかったです。 

・利用したことはありませんが、子育て応援券に興味があり、Webサイトで利用店を見てみると少なかったので、

利便性が低いのではないかと思いました。 

・子育て応援券、1回だけでなく成長に応じて発行してもらえたらもっと助かるかも。 

・出産後に離婚した時などは子どもが 1人しかいなかったりするので第一子と第二子の金額に差があるように感

じます。 

・未就学児のいる家庭には未就学児を対象に一律で交付して欲しい。乳児期にはミルクやおむつなどで助かると

思うし、保育園や幼稚園など入園入学の準備にも結構かかるので、少しでも足しになると嬉しい。１人目の時

は何も無くて、二人目の時に産後応援券があって、母乳外来などに利用出来て良かったです。 

・子育て応援券の使用期限を長くしてほしい。 

・子育て応援券は「赤ちゃんの駅」を備える登録店舗にて使用できる」とありましたが、もっと色々な店舗で利

用できるとよいのではないかと思います。 

・子育て応援券は第 3 子出産の 2 年後からの開始だったため、残念ながら利用することが出来ませんでしたが、

特にオムツは必ず必要な物なので、子育て応援券で購入出来ると助かります。金額については、第 1子出産後

が一番色々と不安だと思うので、産後ケアをより手厚く受けられるようにもう少し多い金額だと良いのかなと

思います。 

・子育て応援券に関しては、令和 3年度から始まったこともあるとは思いますが、オムツ等も購入できることも

あり、せめて薩摩川内市内在住の 3歳児ぐらいまでは支給があっても良いと思う。赤ちゃんの駅は、非常に入

りづらい。何度も利用したことはあるが、シーンとしすぎて現在 2歳の子どもも怖がる。オルゴールの BGMや

小鳥のさえずり的なものが流れていれば抵抗なく入れると思う。 

難しいとは思うが、イオンの中にあるようなミルク用のお湯やオムツゴミ入れ、こどものおやつやオムツの自

販機があるとかなり活用しやすいです。 

・第一子の時は、揃えるものが多いので増額して欲しい。第二子以降は、現在の金額でもよいと思うが、財源が

取れるようであれば増やして欲しい。 

・第三子から支援が大きくなりますが、第二子の時点で生活が苦しい、支援が少ないと感じている家庭が自分の

周りにも多く、第三子を諦めざるを得ないのではと思います。 

             

・2 番目の子供を産む時住所が県外だったため、県外の子育ての支援にはなく、いただけなかったのですが、多

く産む前に薩摩川内に住所登録していたらよかったなと思いました。 

とてもありがたい取り組みだと思います。もう少し小さい子が遊ぶ所ができたらありがたいです。 

・私が 1 番大変な時期にもこのような対策があればなとうらやましく思います。出生率に繋がるといいですね。

まだまだアピールしてもよいと思います。あと、赤ちゃんだけがお金がかかるわけではないので、子育て世代

全体に対策があると助かります。 

・去年の 12 月に薩摩川内市に引っ越してきて、子育て世代や福祉支援に力を入れていることが分かり、とても

いい街だと思いました。 

・今から出産の方にはとてもメリットのある事だと思いますが、その前に出産して子供がたくさんいてまだまだ

子育てにお金がかかる世帯にもさかのぼって何かしらの支援をしてほしいです。 
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・アンケートが記名必須になっている時点で回答者の本音は聞き出せないでしょう。子育て支援の充実を考えて

頂くことはありがたいが、机上の空論では意味がなく、広く市民の意見を汲んで欲しい。そもそも、待機児童

の問題解決が最優先で、次は幼児施設の充実を期待します。 

・子育て支援課がしている政策だから分からなくはないが、そんなに子供を持っている人だけが偉いのか??なん

か、いつも、いつも子供にと言って、お金がばらまかれ、子供を授かろうと努力している人には、お金は子育

て以上にかかっているのに、支援が少なすぎる??子供はどうせ成人したら、薩摩川内市以外に行く人も多いは

ず。その後も、薩摩川内市以外に居住したら、税金も入ってこない。だったら、子供のいない人、子育ての終

わった人、老人にも同じ市民で税金も払っているんだから、同じように尊重されるべきだ。子供への支援ばか

りはやめて欲しい。 

・応援券必要ありますか？子供がいる世帯がいちばん困っているのに。こんなアンケート必要ない。住みやすく

ないから出生率が低い。何が子供達を住みやすい環境を作るかが問題。ミルクも高くオムツも高い。お金を配

ればすぐ無くなりますよ。給食費、高い。まず、そういうのから考えるべきです。 

・私が出産の頃はなかったので良く分からないですが、子育てにお金はかかるが支給をあてにして多産する方も

いた。子どもが欲しくてもなかなか恵まれない不妊の方に対しての補助はどうなっていますか？広報に、もっ

と不妊で治療中の方に対する援助も掲載してほしいと感じます。正直、子どもを育てるより不妊治療には治療

費、交通費、精神面がかかるが理解が少ないと思う。仕事も、子どもがいたら許されるが、子どもを作ろうと

治療していることは軽く見られがちです。 

・薩摩川内市でも育児休暇が夫婦共にとれ、役所はじめ全ての企業は育児休暇をとらねばならないとルールを決

めてもらいたい。 

・子どもの数や所得に関係なく、子育て支援があると、移住促進にもつながると思います。 

・子育て応援券よりも、学校給食を無償にしたり、制服代などに充てられるようにしたほうが、親が自分のため

に（遊ぶ目的）使わないようにできるので良いのではないかと思います。 

・子育ては、赤ちゃんだけがお金がかかるとは限りません。小学生になってもお金がかかります。是非、給食費

を高所得者以外は給付してもらえると助かります。 

・子育てはお金もかかりますが、もっと行政サービスも充実するとよいと思います。赤ちゃんの駅ではオムツを

捨ててもいいとか鹿児島市のりぼん館のような赤ちゃんをいつでも連れて遊べる室内の公園の整備、家事代行

サービスなど行政が出来ることはまだまだたくさんあるので、是非、これからも子育てを頑張る方々を応援し

て欲しいなと思います。 

・子供を育てるには、高校を卒業するまで必ずお金がかかります。小中学生のときは就学援助の制度があります

が、高校に進学するときに児童手当、就学援助が無くなり、家庭の負担が重くなります。児童手当のあと、18

歳までも児童手当を続けるような市の制度を希望します。 

・○○市から転勤で薩摩川内市に引っ越して第二子を出産しました。子育て応援券はとてもありがたいですが、

ブックスタートがないみたいで少し寂しく感じました。 

・少子化を食い止めるには、国が主導して、児童手当を手厚くすべきと思います。例えば、第一子月 1万、第二

子月 1万 5千、第三子月 2万。これ以外にも色々施策は必要と思います。 

・少子高齢化が進み、子供を産み育てる環境づくりはとても重要な課題である。薩摩川内市も人口減少が進む中、

未来を担う子供の増加は誰しもが望むことである。そのためには、子供応援、子育て支援は極めて重要である。

そのためには、第一子、第二子、第三子と区切らず一律 5万円を支援すべきである。物価上昇、燃料費の高騰

など、全ての家庭も大変だと思う。それ以上に高齢者も大変だが、子育て家庭はさらに大変だと思う。今こそ、

子育て世代の目線に立って安心して生活を送れる環境整備に努力をしてほしい。時季を逸すれば期待感も薄れ

ることから、必要と思う時に、即座に対応してほしい。 

・入学などにもあれば助かると思います。 
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・保育料無償化など今は子育てしやすい。高校生が長子で 4人の子育て世代ですが、幼児よりも、学校へ行くよ

うになってからの方が、金銭的にはかかり、大変ですね。幼児ばかり優遇ではなく小学生以上にも目を向けて

欲しいです。医療費無償化は有り難いが、窓口での支払いなしをお願いしたいです。急な病院受診などもある。

結局、お金が戻ってくるのもかなり遅く、葉書や手間も多く無駄に感じる。他の自治体では、早くから窓口で

の支払いなしもあるので、見習って欲しいです。 

・私は外国人で、日本人の子供を授かりました、でも…日本人のルールが分からない事ばかりで困惑しています。 

この制度も全く知りませんでした。市役所に行っても英語対応されないので、いつも分からないまま、あきら

めています。今後は薩摩川内市も外国人に優しい市政をお願いします。この文章も日本人の友人に書いて貰っ

ています。わがまま言ってすいませんでした。 

・若い世代だけでなく、高齢者やヤングケアラーなど、弱者を応援する施策も考えて欲しいです。 

 

 

※子育て応援券に関して多くの回答をいただきました。回答いただいた内容につきましては、貴重なご意見とし

て、今後の子育て支援施策の参考にさせていただきます。ご協力、誠にありがとうございました。 


